RESUMEN

de la ponencia presentada en el congreso internacional organizado por EURORAI sobre "La fiscalización de la deuda pública en los gobiernos nacionales, regionales locales"

En la actualidad no existen planteamientos uniformes en la práctica internacional de la auditoría de la eficiencia de la deuda pública debido a una serie de razones objetivas.

Sin embargo, en nuestra ponencia proponemos varios enfoques que pueden emplearse en relación con la auditoría de la eficiencia de la deuda pública. Para ello hemos concebido una serie de criterios, que presentamos a continuación.

Aunque las leyes presupuestarias de la Federación Rusa establecen unos límites a la deuda pública frente a los ingresos presupuestarios, no determinan un nivel óptimo (seguro) de endeudamiento para las economías federal y regional. Creemos que la determinación y verificación de una cantidad óptima de deuda pública para la economía regional a partir de la correlación de los flujos de ingresos presupuestarios previstos y los pagos pendientes como redención de la deuda es uno de los principales criterios para auditar la eficiencia de la deuda pública.

En este caso, el criterio de viabilidad económica puede ser la correlación de la dinámica de la tasa de crecimiento del producto interior bruto regional y de la deuda pública a lo largo de un periodo específico de tiempo.

Un criterio para evaluar la gestión operativa de la deuda pública y su estructura es la aprobación o el rechazo por parte de las autoridades regionales de las medidas dirigidas a la nivelación de los pagos máximos de amortización de la deuda; si se consigue o no se consigue ahorrar fondos presupuestarios; la reducción del riesgo gracias a la refinanciación de la deuda; su redención antes de plazo; la adaptación de las condiciones de obtención de préstamos al sistema presupuestario; la acumulación en la cuenta presupuestaria de los fondos necesarios para la redención de la deuda; así como la reducción del importe de los préstamos en caso de que no haya necesidad de nuevos endeudamientos para la financiación del gasto presupuestario.

Además, la Cámara de Cuentas, al ser un órgano permanente dedicada al control de las cuentas públicas en Moscú y a través de la realización de sus labor fiscalizadora, ha acumulado a lo largo del tiempo cierta experiencia en la evaluación de la eficiencia de la obtención y desembolso de deuda y, en el curso de sus auditorías, ha detectado en ocasiones lagunas específicas en el desembolso de préstamos contratados con organismos extranjeros lo cual explicaremos con detalle al presentar nuestro informe.

Todos los criterios mencionados dan una idea clara de la eficiencia de las políticas de endeudamiento e inversión regionales y se reflejan en gráficos y diagramas.

V.B. Iyashvili, Primer Vicepresidente de la Cámara de Cuentas de Moscú